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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
COMPLEJO DEPORTIVO 
CIUDAD BARRIOS, SAN MIGUEL 
VIERNES, 28 DE NOVIEMBRE DE 2008 
 
 
QUIERO DECIRLES QUE ESTE ES, PORQUE A MI NO ME GUSTA HABLAR DE LO QUE VOY A 
HACER, ES CIERTO, ME FALTAN ALGUNAS OBRAS QUE ENTREGAR, LES VOY A HABLAR DE 
LO QUE HEMOS HECHO EN CONJUNTO CON LAS ALCALDÍAS, HERMANOS DE CIUDAD 
BARRIOS, EL DOCTOR RIVERA, ME HA ESTADO DICIENDO PRESIDENTE CUÁNDO VAMOS A 
ARREGLAR LA CALLE CON RECARPETEO, CHAPELTIQUE-CIUDAD BARRIOS. EL PRÓXIMO 
MIÉRCOLES 17 DE DICIEMBRE, COMO REGALO DE NAVIDAD, ME VAN A TENER ACÁ A LA 
NUEVE DE LA MAÑANA, INICIANDO ESTOS TRABAJOS PARA LA CALLE QUE CONDUCE DE 
CHAPELTIQUE A CIUDAD BARRIOS.  
 
MIÉRCOLES 17, VA REGRESAR EL PRESIDENTE SACA CON EL MINISTRO DE OBRAS 
PÚBLICAS, CON EL ALCALDE, CON EL DIPUTADO, CON TODOS LOS QUE ME HAN PEDIDO, 
PRESIDENTE HAY QUE ENTRARLE A ESTO. NOSOTROS HEMOS TENIDO QUE INVERTIR 
COMO GOBIERNO EN MUCHAS COSAS QUE LES TOCAN A LAS ALCALDÍAS, HAY MUCHOS 
ALCALDES QUE NO TRABAJAN MUCHO, POR ESO CUANDO ENCUENTRAN UN ALCALDE 
COMO MIGUEL ÁNGEL RIVERA, QUE HACE UN ESFUERZO ENORME PARA HACER ESTE 
COMPLEJO DEPORTIVO, QUE HACE UN ESFUERZO ENORME PARA MANTENER A LA 
JUVENTUD, Y VEO UN EQUIPO FEMENINO TAMBIÉN AQUÍ, MUY BIEN, Y DEBE SER EL 
MEJOR DE TODOS. 
 
CUANDO ENCUENTRO UN ALCALDE DE LA CALIDAD DEL DOCTOR RIVERA, YO RECUERDO 
CUANDO ESTABA EN CAMPAÑA, EL DOCTOR RIVERA, YO VINE, UN MÉDICO QUE ATIENDE 
AHÍ LE TOMA LA PRESIÓN A LA GENTE, AHÍ LE DA LOS MEDICAMENTOS, YO CREO QUE YA 
NI TRABAJAS COMO MÉDICO, PERO ESTE ES UN HOMBRE QUE QUIERE A CIUDAD 
BARRIOS, PORQUE UN HOMBRE BIEN NACIDO ES UN HOMBRE AGRADECIDO Y EL ALCALDE 
RIVERA ES UN HOMBRE AGRADECIDO DEFINITIVAMENTE, QUE QUIERE A SU CIUDAD Y LE 
ESTÁ INVIRTIENDO. 
 
ES MÁS, ME HAN DICHO, COMO AQUÍ FUE UN LÍO CONSTRUIR, EN ESTOS TERRENOS UN 
POCO ACCIDENTADOS, HOY ME CONTABA MIGUEL QUE VAN ARREGLAR ESA CALLE, Y 
ARRIBA TENGO LA INFORMACIÓN QUE EL ALCALDE VA A SER LA TERMINAL EN EL 
MERCADO, MUY BIEN, DENLE UN APLAUSO AL ALCALDE HOMBRE, NO SEAN TACAÑOS. Y 
NO SE OLVIDEN QUE EL MIÉRCOLES 17 VAMOS A REGRESAR A CIUDAD BARRIOS, HASTA 
JUGUETE VAMOS A TRAER PARA LOS NIÑOS, ASÍ ES QUE A PROTOCOLO QUE SE 
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PREPARE, QUE LES VAMOS A TRAER, TRÁIGANME A LOS NIÑOS QUE LES VAMOS A DAR 
JUGUETES, PORQUE YA ESTÁ CERCA LA NAVIDAD, NO LES GUSTAN LOS JUGUETES, NO 
LOS TRAEMOS, NO OIGO EL APLAUSO YO. 
 
QUERIDOS HERMANOS DE CIUDAD BARRIOS, ME SIENTO MUY CONTENTO Y SATISFECHO 
DE ESTAR CON USTEDES EN ESTE EVENTO, ESPECIALMENTE PORQUE ACABAMOS DE 
ENTREGAR EL BONO PARA LA SALUD Y LA EDUCACIÓN DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, Y 
AHORA ESTAMOS LLENANDO OTRA NECESIDAD DE LA POBLACIÓN, COMO ES EL CONTAR 
CON ESPACIOS PARA LA RECREACIÓN Y EL DEPORTE. 
 
QUIERO DECIRLES QUE RED SOLIDARIA ES UN PROGRAMA PARA 100 MUNICIPIOS, NO 
TIENE COLOR POLÍTICO, RED SOLIDARIA ES PRODUCTO DE UN ESTUDIO DE LOS 
MUNICIPIOS EN POBREZA EXTREMA, MANEJADO POR LA LICENCIADA CECILIA GALLARDO, 
ES UNA PROFESIONAL QUE HA SIDO MINISTRA DE EDUCACIÓN, Y AHORA ES LA 
COORDINADOR DEL ÁREA SOCIAL DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, UNA MUJER 
VALIOSA QUE DISEÑÓ ESTE PROGRAMA. 
 
PUES BIEN, EL PROGRAMA RED SOLIDARIA ESTÁ LLEGANDO A TODOS LOS MUNICIPIOS Y 
NO IMPORTA QUIÉN GOBIERNE, Y YO QUIERO DECIRLES ALGO, TODOS LOS ALCALDES EN 
RED SOLIDARIA HAN COLABORADO ENORMEMENTE, Y CUANDO YO LLEGO VEO AL 
ALCALDE, YO NO ESTOY VIENDO UN PARTIDO POLÍTICO, VEO AL ALCALDE, PORQUE UN 
BUEN LÍDER ES EL QUE REÚNE, EL QUE CONVOCA Y LOGRA DEFINITIVAMENTE LAS 
OBRAS. 
 
CON ESTE COMPLEJO DEPORTIVO, LA ADMINISTRACIÓN DEL PRESIDENTE SACA HA 
CONSTRUIDO 170 COMPLEJOS DEPORTIVOS O POLIDEPORTIVOS, COMO USTEDES 
QUIERAN LLAMARLE, 170, ESTA SEMANA HE PASADO PRÁCTICAMENTE CADA DÍA 
ENTREGANDO OBRAS Y ESCUCHANDO A LOS POBLADORES DE LA ZONA ORIENTAL DEL 
PAÍS, REGIÓN CON LA QUE ME HE MANTENIDO ESTRECHAMENTE LIGADO Y CERCANO EN 
CUATRO AÑOS Y MEDIO DE GESTIÓN. 
 
Y NO ES QUE YO ESTÉ CERCA DEL ORIENTE, SOLO PORQUE NACÍ EN USULUTÁN, NO, NO, 
ORIENTE TIENE VALOR, SAN MIGUEL, EL SÁBADO ES EL CARNAVAL, YO NO HE FALLADO 
MÁS QUE A UNO O DOS EN LA HISTORIA, ME ENCANTA EL CARNAVAL. 
 
CUANDO REALICÉ UNA GIRA NACIONAL COMO CANDIDATO PRESIDENCIAL, ME QUEDÓ 
MUY CLARO QUE UNA DE LAS SOLICITUDES DE LOS SALVADOREÑOS, ADEMÁS DE LAS 
OBRAS, QUEDA LA CERCANÍA. EL PRESIDENTE DEBE ESTAR CON SU GENTE SIEMPRE, LOS 
PRESIDENTES SOMOS DE CARNE Y HUESO, NOS CANSAMOS, TOMAMOS DECISIONES, 
SOMOS PADRES DE FAMILIA, SOMOS IGUAL QUE EL RESTO DE LA POBLACIÓN, LO ÚNICO 
QUE CON UNA CANTIDAD DE LÍOS Y COMPLICACIONES POR EL CARGO. 
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POR ESO MI RETO ERA QUE AL CONVERTIRME EN PRESIDENTE, LA GENTE DECÍA 
NOMBRE, SI ESTE TONY SACA, VA VENIR A SALUDARNOS, NOS VA DAR GARABATO AQUÍ, Y 
MI RETO ERA DEMOSTRAR QUE LA MEJOR FORMA DE GOBERNAR ES ESCUCHANDO A LA 
GENTE, Y LO HE SEGUIDO HACIENDO TODOS LOS DÍAS, USTEDES LO VEN POR 
TELEVISIÓN. 
 
SIEMPRE DIJE QUE MI DESPACHO PRESIDENCIAL ESTABA EN LA CALLE, EN EL SALVADOR 
VERDADERO, AQUÍ EN CIUDAD BARRIOS, DONDE ACABAMOS DE OBSERVAR A 4 MIL 
FAMILIAS, 4 MIL MUJERES QUE VAN A RECIBIR EL APOYO DE RED SOLIDARIA, MUCHAS DE 
ELLAS EN UNA SITUACIÓN DIFÍCIL, Y VAN A MANDAR A SUS HIJOS A LA ESCUELA, DONDE 
DEBEN ESTAR LOS NIÑOS EN LA ESCUELA, Y LOS VAN A MANDAR A LOS CONTROLES 
MÉDICOS. 
 
AQUÍ, DONDE ESTÁN LOS PROBLEMAS, AQUÍ HAY FOSALUD AHORA, ESO ES DE LA 
ADMINISTRACIÓN ACTUAL, FOSALUD, LA ESCUELA SALUDABLE QUE SE HIZO EN OTRA 
ADMINISTRACIÓN, TODOS LOS PROGRAMAS SOCIALES QUE HAN TENIDO EN APOYO A LA 
GENTE. 
 
POR ESA RAZÓN, MI RETO AL CONVERTIRME EN PRESIDENTE ES ESTAR CERCA DE LOS 
CIUDADANOS, ES ESCUCHAR A LA ANCIANITA QUE VIENE AL ACTO PORQUE EL 
PRESIDENTE ASISTE Y QUE ME HACE UNA PREGUNTA Y ME HACE UNA SOLICITUD, SI AL 
FINAL DE CUENTAS, MIS PATRONES SON LOS CASI 6 MILLONES DE SALVADOREÑOS QUE 
DECIDIERON LLEVARME A CASA PRESIDENCIAL Y A ELLOS TENGO QUE ESCUCHARLOS 
SIEMPRE. 
 
CON EL TIEMPO HE DEMOSTRADO LA CERCANÍA, BUENO ESTUVE EN USULUTÁN EN LA 
MISA DE SANTA CATALINA DE ALEJANDRÍA, LA PATRONA, SANTA CATALINA, NO CATARINA, 
CATALINA, ES UNA MÁRTIR EGIPCIA; DESPUÉS ESTUVE EN MORAZÁN, FUIMOS A 
CHILANGA, FUIMOS A PERQUÍN A INAUGURAR OBRAS; ESTUVIMOS EN SAN MIGUEL EL 21, 
CLARO EN LA MISA DE LA VIRGENCITA DE LA PAZ, NO HE FALLADO NI UN DÍA DESDE QUE 
SOY PRESIDENTE. 
 
CON EL TIEMPO HE SEGUIDO VISITANDO EL PAÍS, Y QUE SATISFACCIÓN MÁS GRANDE ME 
DA, REGRESAR Y OBSERVAR ESTOS COMPLEJOS, PORQUE EL ALCALDE QUE TRABAJA 
CON FONDOS FODES, QUE SON LOS FONDOS QUE LE ENVÍA EL GOBIERNO CENTRAL, LOS 
OCUPA BIEN, LOS ADMINISTRA CON TRANSPARENCIA, ESTE COMPLEJO HA SIDO 
EJECUTADO BAJO LA IDEA DE QUE LOS JÓVENES DE CIUDAD BARRIOS CUENTEN CON 
SITIOS ADECUADOS, PARA LA RECREACIÓN Y EL DEPORTE, ALEJÁNDOLOS ASÍ DE LA 
VIOLENCIA, DE LA INSEGURIDAD, DE LOS FACTORES DE RIESGO Y DE LAS MARAS. 
 
SÓLO ESTA SEMANA, QUERIDOS HERMANOS DE CIUDAD BARRIOS, HEMOS INAUGURADO 
UN POLIDEPORTIVO EN SANTA ELENA, EN USULUTÁN Y LA CASA DE LA JUVENTUD EN 
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PERQUÍN, MORAZÁN, Y SEIS OBRAS MÁS EN CHILANGA, HEMOS RECARPETEADO 
PRÁCTICAMENTE VARIAS CALLES DE CHILANGA Y EL MUNICIPIO ESTÁ QUE DA GUSTO, 
IGUAL QUE PERQUÍN, QUE LLEVAMOS LA POLICÍA TURÍSTICA A PERQUÍN Y HEMOS 
INVERTIDO Y VAMOS A SEGUIR INVIRTIENDO. 
 
ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE UNA BUENA EDUCACIÓN DEBE IR ACOMPAÑADA DE 
ESPACIOS SUFICIENTES QUE LES DEN ALTERNATIVAS A LOS JÓVENES. 
 
ME DA GUSTO DECIRLES QUE, SOLO EN LO QUE A PROYECTOS DEL FISDL 
CORRESPONDE, HEMOS CONSTRUIDO 170 ENTRE CANCHAS Y COMPLEJOS DEPORTIVOS, 
INVIRTIENDO MILLONES DE DÓLARES. 
 
NADA MENOS AYER ENCABECÉ UN EVENTO EN EL QUE POR IDEA DEL PRESIDENTE DEL 
INDES, SE COLOCARON GRANDES FOTOS DE LOS ATLETAS SALVADOREÑOS, USTEDES 
SABEN QUE GANAMOS MUCHAS MEDALLAS, HEMOS TENIDO LA MEJOR GENERACIÓN DE 
ATLETAS, Y LAS FOTOGRAFÍAS DE DIANA PLATERO Y DE TODOS LOS DEPORTISTAS DE 
EVELYN GARCÍA, LA CICLISTA, DE ANA CRISTINA LÓPEZ, QUE HASTA UNA CASA LE DIMOS 
A ANA CRISTINA, SE LA GANÓ POR ESA MEDALLA DE ORO PANAMERICANA QUE NOS 
ENTREGÓ. 
 
¿POR QUÉ PUSIMOS LA FOTO DE LOS DEPORTISTAS?, PORQUE SON EJEMPLO DE 
TRABAJO, DE ESTUDIOS Y GENTE QUE SE SACRIFICA PARA GANAR ESTAS MEDALLAS POR 
EL SALVADOR. ESTOS BUSES CIRCULARÁN POR TODAS PARTES, YO MIRO A LOS JÓVENES 
ATLETAS, COMO DIANA PLATERO, DIANA ES LA PATINADORA, BUENO Y TAMBIÉN BAILA, 
PORQUE ESTUVO EN BAILANDO POR UN SUEÑO, Y LO HIZO BIEN, ADEMÁS DE SER UNA 
MUCHACHA GUAPA, BRENDA SALMERÓN, FRANKLIN CISNEROS O RAFAEL ARÉVALO, SOLO 
POR MENCIONAR ALGUNOS, EVA MARÍA DIMAS, QUE AL IGUAL QUE USTEDES TUVIERON 
LA OPORTUNIDAD ENFRENTE Y SUPIERON APROVECHARLAS. 
 
ESTÁ DEMOSTRADO QUE LA COMBINACIÓN DE ESTUDIOS CON DEPORTES, EQUILIBRA LAS 
CONDICIONES PARA QUE SE DESARROLLEN SANOS, PROPICIANDO EL MEJOR DE LOS 
AMBIENTES, PARA FORMAR EN TODOS USTEDES EL CRITERIO CORRECTO PARA SALIR 
ADELANTE CON ÉXITO EN LA VIDA, PONIÉNDOSE EN MANOS DE DIOS Y HACIENDO LAS 
COSAS ADECUADAS. 
 
YO LES HE DICHO EN MUCHAS OCASIONES, EL DIA QUE ME TOQUE ENTREGAR LAS 
RIENDAS DE LA NACIÓN A QUIEN LOS SALVADOREÑOS ELIJAN  EL DÍA 1 DE JUNIO, ME 
RETIRO PORQUE ESTE ES UN PAÍS DEMOCRÁTICO, AQUÍ NO SE LE OCURRIRÍA A UN 
PRESIDENTE QUERERSE QUEDAR 15 0 20 AÑOS, DIOS NOS AGARRE CONFESADOS, CINCO 
AÑOS DICE LA CONSTITUCIÓN, CINCO AÑOS SE CUMPLEN. 
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A LA PERSONA A LA QUE LE ENTREGUE LA BANDA COMO LO HICIERON CONMIGO, AL QUE 
LOS SALVADOREÑOS ELIJAN COMO SU GOBERNANTE, LO HARÉ MUY CONTENTO PORQUE 
NUESTRO GOBIERNO MAS QUE PALABRAS CAÍDAS EN SACO ROTO DEJARÁ  UN LEGADO 
DE OBRAS QUE SON PATRIMONIO PARA TODOS. 
 
Y ASÍ ME VAN A VER RECORRIENDO EL PAÍS ENTREGANDO LAS OBRAS PORQUE TENGO 
QUE DARLE CUENTAS A LOS SALVADOREÑOS DE LO QUE ME PIDIERON, AQUÍ NOS 
PIDIERON ESTE COMPLEJO DEPORTIVO, YA EL DOCTOR ME ESTA HABLANDO DE LA 
TERMINAL, ME ESTA HABLANDO DEL MERCADO, ESTA CAMBIANDO, POCO A POCO VA 
CAMBIANDO CIUDAD BARRIOS Y POR ESO HE VENIDO HOY A ACOMPAÑAR AL DOCTOR, 
PORQUE ME IRÉ CON LA CONVICCIÓN DE QUE PUSE EN MI LISTA DE PRIORIDADES A LOS 
JÓVENES QUE SON EL PRESENTE  Y DEMÁS SON EL FUTURO EN EL DÍA A DÍA QUE 
FORMAMOS A LOS BUENOS CIUDADANOS DEL MAÑANA. 
 
SON MUCHOS LOS LUGARES DONDE HEMOS RESCATADO PREDIOS, QUE ERAN USADOS 
POR DELINCUENTES Y LOS HEMOS CONVERTIDO A TRAVÉS DEL PLAN URBANO EN SAN 
SALVADOR, EN ESPACIOS DONDE CIENTOS DE JÓVENES PUEDEN PRACTICAR DEPORTES  
O ACTIVIDADES SANAS. 
 
APROVECHEN  EL ESPACIO Y CUÍDENLO PORQUE ESTE ESPACIO ES SUYO, HECHO POR 
LA ADMINISTRACIÓN DEL ALCALDE, LUCHEN POR SER CADA DÍA MEJORES CIUDADANOS Y 
MEJORES SERES HUMANOS. 
 
ADEMÁS, AQUÍ HAY MUCHAS OBRAS EN LAS QUE ESTAMOS TRABAJANDO, ESTAMOS 
HACIENDO UNA ECUESTACIÓN Y RECICLAJE DE BASURA CON EL MINISTERIO DEL MEDIO 
AMBIENTE,  OTRO TRABAJO, ES IMPORTANTE, NOSOTROS TUVIMOS LA CAPACIDAD Y ME 
LLENA LA SATISFACCIÓN DECIRLES QUE CERRAMOS TODOS LOS BOTADEROS A CIELO 
ABIERTO Y SI QUEDA ALGUNO ABIERTO, EL QUE LO TENGA ABIERTO PUEDE IR PRESO, 
PORQUE ESTA CONTAMINANDO EL AMBIENTE. 
 
HEMOS INVERTIDO EN MEDIO AMBIENTE, EN FOSALUD, RED SOLIDARIA, CARRETERAS. 
 
HERMANOS DE CIUDAD BARRIOS Y LOS DE CHAPELTIQUE PORQUE SEGURAMENTE ME 
ESTÁN ESCUCHANDO ALLÁ. QUIERO DECIRLES QUE EL MIÉRCOLES 17 DE DICIEMBRE LOS 
ESPERO, LLEGUEN CON LOS NIÑOS, HAGAMOS UNA FIESTA, YA LES VAN AVISAR DONDE 
VA A SER LA REUNIÓN Y VAMOS A COMENZAR ESTE TRABAJO, ANUNCIARLES ESTE 
TRABAJO DEL RECARPETEO COMPLETO, SON COMO 15 KILÓMETROS  ALCALDE, Y YO SE 
QUE USTEDES HAN PEDIDO ESTO Y YO NO ME VOY DE LA PRESIDENCIA SIN CUMPLIRLES 
ESTO. 
 
FELICITACIONES ALCALDE, FELICITACIONES, PUEBLO DE CIUDAD BARRIOS, SOLO QUIERO 
RETIRARME DICIÉNDOLES QUE LES DESEO UNA FELIZ NAVIDAD, UN AÑO 2009 LLENO DE 
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LIBERTAD, LLENO DE TRANQUILIDAD, UN 2009 QUE SEA DE BENDICIONES PARA SUS 
FAMILIAS. 
 
PARA FINALIZAR, QUIERO DECIRLES QUE SIEMPRE ME HAN ESCUCHADO USTEDES DE LA 
RADIO  O LA TELEVISIÓN, EL PRESIDENTE SACA, MÁS QUE UN ESLOGAN PUBLICITARIO 
TIENE UN GRITO DE BATALLA QUE DICE: QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON 
LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
EL RESTO NO VALE, SI YO VINE AQUÍ A OFRECERLES ESTE RECARPETEO ESO ES LO QUE 
TENGO QUE ENTREGARLES, SI EL ALCALDE ME DIJO MIRE PRESIDENTE UN COMPLEJITO 
DEPORTIVO, HAGÁMOSLO, AQUÍ ESTA EL FISDL QUE PERTENECE AL EJECUTIVO Y LO 
HICIMOS, LAS CALLES. 
 
LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN  SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY LE SEGUIMOS  
CUMPLIENDO A CIUDAD BARRIOS Y AL ALCALDE RIVERA QUE ES UN GRAN LÍDER, QUE YO 
ESPERO POR SUPUESTO SEGUIR TRABAJANDO DE LA MANO CON ÉL. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
 


